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• ¿Como evitarán que a un investigador que apoyan emigre cuando está por 

finalizar el proyecto?  Silvia de Solymar 
 
Un postulante no ingresa al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) porque se 
le haya aprobado un proyecto en particular sino porque se ha evaluado muy 
favorablemente su producción científica, particularmente la reciente. 
El SNI se propone ser una red que integre y articule tanto a investigadores 
radicados en el país como a compatriotas radicados en el exterior. Ahora 
bien, si un investigador ingresado al SNI como Investigador Activo -es decir 
radicado en país- se ausenta por un período importante, pasa a la categoría 
de Investigador Asociado y deja de percibir el estimulo económico mensual. 
Lo inverso también es posible –y diría que muy deseable- como mecanismos de 
reinserción. 
 
• Mientras se dice promover la tecnología, desde el Estado el gobierno 

mantiene una moratoria de facto a la biotecnología OGM en la agricultura. 
Gonzalo Pocitos 
 

Respecto al tema informo que existe un Gabinete Nacional de Bioseguridad 
(decreto 353/008) y que la política definida se basa en un esquema de 
“coexistencia regulada” estableciéndose autorizaciones “caso a caso” 
fundamentadas en evaluaciones técnico-científico del riesgo -en particular en 
temas ambientales y de salud- así como en aspectos económicos comerciales. 
La ANII colabora con dicho Gabinete y recientemente realizó un llamado 
público para contratar un consultor permanente cuya tarea será coordinar la 
evaluación de riesgos en bioseguridad, aportando insumos necesarios para 
adoptar las resoluciones. 
  
• En ciencias agrícolas, muchos fuimos descalificados por publicar cosas para 

productores y no papers en revistas. 
 

Una precisión nada menor: no hubo descalificaciones. Las Comisiones Técnicas 
enmarcaron su trabajo de evaluación de la producción científicas dentro de 
los “criterios generales de la evaluación” (ver en 
www.anii.org.uy/imagenes/reglamento_SNI_vof.pdf) establecido en el 
Reglamento General así como en los criterios específicos utilizados para el 
área. En el caso de la agraria fue enviado adjunto al mail de comunicación del 
resultado, un documento que el oyente debió recibir. 
 
• ¿Qué piensa del auto a aire comprimido de Regussi de hace ya años?  
 
Desconozco el ejemplo. 
 
• Soy una estudiante que presentó un proyecto a la ANII de un determinado 

tema. En mi exaltación no hubo ningún profesional de mi área. El proyecto 
no salió. 



 
Supongo que la oyente se refiere al llamado a becas de Iniciación a la 
investigación de fines del año pasado. El Comité de Evaluación y Seguimiento 
de Becas está conformado por investigadores de las 6 áreas en que se agrupan 
frecuentemente las disciplinas a nivel internacional (ver CV de CESBE en 
anii.org.uy). Lamento que su postulación no haya sido promovida. Se 
aprobaron 150 de las 270 postulaciones recibidas.  
 

 
 

CORREO ELECTRÓNICO – enperspectiva@espectador.com.uy 
 
 
¿No sería bueno que el país diga sobre qué tiene interés en investigar y 
desarrollarse, para así canalizar esos esfuerzos alineados con la Visión del 
País? Vianney de Pocitos 
 
De acuerdo. Precisamente el Gabinete Ministerial de la Innovación definió en 
abril de 2005 seis áreas estratégicas: 1) Cadenas agroindustriales; 2) 
Biotecnología, salud y farmacéutica; 3) tecnologías de las información y la 
comunicación; 4) complejo turístico; 5) medio ambiente y recursos naturales; 
y 6) alternativas energéticas. Estas prioridades podrían ser fundadamente 
ampliadas y eso está hoy en el ámbito del referido Gabinete. 
  
* * * * * * *  
 
Hola, 
Una pregunta. Para aplicar a una beca de maestría, ¿es necesario también 
ingresar el curriculum? 
 
Todo postulante a un programa de la ANII debe ingresar su curriculum en el 
formato on-line CV Uy. De este modo se va construyendo una base de datos 
nacional y se pueden utilizar iguales parámetros para evaluar postulaciones. 
Sabemos que el llenado por primera vez es algo engorroso y por ello es mejor 
hacerlo con tiempo. Pero luego, el mantenimiento del CV Uy será sencillo y su 
uso adaptable a muy diversas situaciones. 
 
Un comentario sobre la investigación en arquitectura. Está muy postergada el 
área. Seguramente cabe desde la profesión y la Facultad de Arquitectura la 
autocrítica, pero tampoco ayuda el hecho de que nunca es vista como un área 
estratégica, siendo que hay un montón de temas muy relevantes dentro del 
área, como desarrollo urbano, tecnología de la construcción, vivienda, 
sostenibilidad, etc. 
Saludos 
Pablo 
 
Remito a la última frase de la respuesta a Vianney. 
 


